
В запасе— шесть недель
Коллектив нашего комбината 

поддержал инициативу экипажа 
экскаватора рудника «Централь
ный» комбината «Апатит» об объ
явлении последних десяти недель 
третьего, решающего года пяти
летки — ударными.

В редакцию поступают сведения 
о том, как сработали работники 
комбината на трудовой вахте.

С ПРЕВЫ Ш ЕНИЕМ  
Коллектив участка обогащения 

недельный план по выпуску кон
центрата перекрыл на 2975 тонн.

Возглавляет соревнование смена 
А. А. Мурашки на, : Семидневное 
задание . она выполнила на • 107,2 
процента. .

ВКЛАД РЕМОНТНИКОВ 
Бригада Г. А. Сердюкова из 

ремонтно-механического цеха за 
вершила изготовление железнодо
рожных весов. А бригада слесарей 
во главе с В. А. Лубневым смон
тировала две мешкорастариваю- 
щие машины для взрывчатых ве
ществ. Производительность меха
низмов — 25 тонн в час.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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КДЖДЫИ-В ПОЛНУЮ СИЛУ!
ВАМ ВЫСТУПАТЬ С САМООТЧЕТОМ

В о л н у ю с ь
О себе всегда рассказы

вать трудно. И когда ска
зали, что на партийном соб
рании мне нужно выступить 
с. самоотчетом, то первая 
реакция была известно ка
кая — что о себе говорить, 
пусть лучше другие ска. 
жут.

£ сть  же в партгруппе за 
служенные товарищи. Сле
сарь Вараксин Степан Мит- 

'  рофанович. Или начальник 
смены Политов Виталий 
Ппйльевич. Вот бы кому 
,..ытом делиться. И я гор
жусь, что четыре года на
зад они дали мне рекомен
дацию в партию.

Что я успел за это вре
мя? Был секретарем комсо
мольской организации фаб
рики, заместителем парт
групорга участка, старшим 
группы народного контро
ля. Активность на собра
ниях? Проявлял вроде. Для 
того и собираемся, чтоб об
судить назревшие вопросы.

О взносах, подписке на 
газеты, о взаимоотношениях 
с товарищами тоже гово
рить как-то неловко. Это 
же элементарная обязан
ность и потребность. Или 
иначе — обязанность, пере
шедшая в потребность. 
Сравнение человека с вин
тиком и колесиком, дейст
вительно, не очень уваж и
тельно. И все же в сравне
нии есть один положитель

ный, на мои взгляд, мо
мент. Все мы работаем, 
«крутимся» ради общего 
дела. И мешать соседу раз
ными там заусеницами 
своего характера — не по- 
товарищески.

Впрочем, этому качеству 
умения жить в коллективе 
хорошо обучила еще цели; 
на. Но ведь 'бы ть хорошим, 
Не наступающим никому на 
ноги парнем,— это еще не 
профессия. На фабрике я 
работаю уже десять лет. 
Все время слесарем. Кон
вейеры изучил и вдоль, и 
поперек. Не хватало обра
зования — закончил один
надцать классов вечерней. 
Был шестой разряд. Те
перь — четвертый. После 
перетарификации. Тоже са
мый высокий. Учебу, конеч
но, продолжить бы не ме
шало. Но дочь забирает 
внимание. Раньше бы на 
лыжах сам ходил. Теперь 
вот —  пешком. Зато дочка 
рядом скользит по насту. 
Пять лет всего, а твердо 
держится. Только просит 
далеко не уходить.

О взысканиях могут спро
сить. Не было их. Стес
няюсь получать взыскания. 
Так и скажу. Рассказывать 
о благодарностях тоже как- 
то неудобно. Грамоты, пре
мии, звание «Лучший по 
профессии». Звание ударни
ка коммунистического тру

да подтвердил.
Опять же это все не ре

галии, это долг коммуни
ста. Для того и берем на 
себя добровольно дополни
тельные обязанности, что не 
считаем их оттягивающей 
плечи ношей. А вот об об
легчении трудоемких опе
раций — поговорить сле
довало бы. Встречный план 
накладывает дополнитель
ные обязательства и на 
нас, слесарей. Есть кое-ка
кие предложения по облег
чению запасовки ленты, по 
смене натяжных приспособ
лений, роликов. Чем быст
рее вступит в строй кон
вейер. тем большая гаран
тия того, обязательства 
коллектива будут выпол
нены.

Вроде бы ничего не за 
был, все перебрал в уме. И 
все равно волнуюсь. Как 
перед экзаменом. Д а  само
отчет коммуниста и есть 
экзамен. Только держишь 
его не перед учителями, ко
торых по старой школяр
ской традиции и обмануть 
не грех, а перед товарища
ми по работе. Если что за 
был — они подскажут. Но 
они же и спросят. Потому- 
то здесь высшая «прото
кольная» оценка — «удов
летворительно» — дороже 
школьных пятерок.

В. РУКЕВИЧ, 
слесарь по ремонту 
аппаратного оборудо
вания обогатительной 
фабрики.

Одобряли единогласно
Так получилось, что на 

последнем партийном соб
рании, посвященном итогам 
обмена партийных доку
ментов, у нас выступили с 
самоотчетами сразу три 
коммуниста — слесарь 
Виктор Каземирович Руке- 
вич, Николай Алексеевич 
Кичатый и машинист су
шильных барабанов Яков 
Александрович Андрюшкин. 
Возрастная, разница между 
каждым почти десять лет,

да и партийный стаж у них 
тоже различен.

Среди трех отчитывав
шихся Виктор Рукёвич са
мый молодой. И пусть его 
дела не могут служить по
ка основанием для оформ
ления наградного листа. Не 
в этом суть, не каждому 
обязательно быть- героем. 
Д а  и условия для чего-то 
сверхестественного должны 
подвернуться. Но каждый, 
особенно коммунист, дол

жен, обязан показывать
пример самоотверженности 
в труде, образцового пове
дения после работы. П о
вестка дня прошедшего
собрания — «О возрастаю
щей роли коммуниста на 
производстве». И все три 
самоотчета показали, что 
коммунисты работают с 
полной отдачей. А это 
главное.

Н. МОРОЗ, 
секретарь партийной 
организации обогати
тельной фабрики.

26 ноября в 17 часов в Большом зале 
Дворца культуры состоится закрытое партий- 
ное отчетно-выборное собрание парторгани
зации Ковдорского горно-обогатительного 
комбината._________

ВЕСКОЕ СЛОВО
Своих товарищей по 

парторганизации все мы 
знаем в лицо, по именам. 
Встречаемся на собраниях, 
на активах, на политзаня
тиях. Знаем, что люди с 
честью несут звание ком
муниста. Никогда не отмол
чатся на собрании. Пока
жут пример в выполнении 
общественных нагрузок. 
Как было, скажем, во вре
мя воскресника на стадио
не. Погода подкачала —  
дождь, грязь. И время дав
но вышло. Но никто не 
ушел, пока не прибыла 
последняя машина и не 
привели в порядок остав
шийся угол. На работе —  
само собой. Мой коллега—  
алектрослесарь Лев Сараев 
—  натягивает провода на 
руднике в лютый мороз и 
в пургу.

Все это так. Иначе и 
быть не может. Но мне 
давно ходется вот о чем 
вслух поразмышлять. Час
то говорим о недостатках, 
«родимых пятнах». И хоро
шо, что коммунисты за
дают тон в той же народной 
дружине. Но ведь зто опять 
на миру, на глазах коллек
тива. А вот кегда оста
нешься один, всегда ли 
вмешиваешься?

О д ер н у т ь  л е н т я я  или  п р о 
гу л ь щ и к а  — т о ж е  понятно . А 
вот в се гд а  л и  мы чувству ем  
се б я  по л и ти чески м и  б о й ц ам и ? 
Н ед а в н о  по т е л ев и зо р у  в ы с ту 
п ал  о б о зр е в а те л ь  « П р ав д ы »  
Ю рий Ж у к о в . В своем  р а с 
с к а зе  он к о сн у л ся  и пом ощ и 
С о ветско го  С ою за р а з в и в а ю 
щ и м ся  ст р а н а м . Д а , н аш а  со 
ц и а л и с т и ч ес к ая  Р о д и н а  щ ед р о  
д е л и т с я  своим и  д о ст и ж е н и я м и , 
стр о и т в б ы вш и х  ко л о н и ях  з а 
воды  и ф аб р и к и . Н о в е д ь  не 
б е с п л а т н о .  Р азв и в аю щ и е с я  
стр ан ы  р а с п л а ч и в а ю тс я  св о и 

ми тр а д и ц и о н н ы м и  то в ар а м и . 
И н д и я , к п р и м е р у , у ж е  д о  к о 
пейки  р а с с ч и т а л а с ь  с н ам и  за  
м етал л у р ги ч еск и й  за в о д  в Б хи- 
л аи .

От той, какую предла
гают капиталисты, наша 
помощь отличается тем, 
что мы не наживаемся на 
отсталости народов. Все 
ати сведения известны из 
газет, из лекций. И все 
равно нет-нет да и услы
шишь, что мы, мол, все 
отдаем задаром. Вредные 
ати разговоры. Но многие 
ли коммунисты в житей
ской обстановке пресекали 
их? Па собрании, возникни 
такой вопрос, безусловно, 
выступили бы. А тут как- 
то неудобно. Так сказать, 
ждешь, когда дадут слово. 
А обязан вмешаться.

Воевать мне не при
шлось. Но я помню и бло
каду Ленинграда, и цели
ну прошел. И всегда ком
мунисты, с которыми, стал
кивала жизнь, были для 
меня примером беззаветно
сти в работе, убежденности, 
идейной зрелости в делах 
и поступках. Поэтому и ле
леял с юности мечту быть 
с ними в одном ряду. Мы 
не имеем права забывать, 
что наш с вами пример ва
жен для молодежи. Той мо
лодежи, которая пополнит 
наши ряды. И чем актив
нее мы будем себя прояв
лять на любом посту, во 
внерабочее время, тем ре
зке придется говорить о не
достаточной заботе, о росте 
цеховой парторганизации 
за счет молодых рабочих. 

Г. ч и к у н о в ,
электрослесарь руд
ника «Железный».

НА НИХ РАВНЯЕМ СЯ""’.............

Павла Николаевича Мяс- 
никовА я знаю уже около 
шести лет. Он пришел к нам 
в цех со скромной специаль
ностью медника. Надо ска
зать, знал это дело отмен
но. Но все-таки — не авто
слесарь. А у нас бригада-то 
слесарей. Павел решил не 
только овладеть новой про
фессией практически, но и 
теоретически быть подко
ванным по всем статьям. Он 
поступил на заочное отде
ление Мончегорского поли
техникума.

Как это достается — 
учиться и работать — рас
сказывать не надо. Все 
знают — трудно. Павел до
вел учебу до конца.

В Р Е М Я  Т В О Р И Т Ь
С тал  р а б о т а т ь  н а  у ч а стк е  т е 

к у щ его  р ем о н т а . Б ы стр о  в ош ел  
в к у р с  д е л а . И с р а з у  п р о я в и 
л а с ь  его  о сн о в н а я  ч е р т а  п р о и з
в о д с тв е н н и к а . Х в а тае т  у нас 
ручн ого  т р у д а , что  т у т  с к р ы 
в а т ь . Вот П ав ел  Н и к о л ае ви ч  и 
д а в а й  п р и к и д ы в а ть , гд е  м ож н о  
о б л егч и ть  р а б о т у  с л е с а р я . Все 
об м о згу ет , с р е б я т а м и  п осо в е
ту е тс я  — и в дело*

Сейчас, пожалуй, и не 
упомнишь всех усовершен
ствований, что ввел Павел 
на участке. У кого какая 
мысль возникнет, сейчас к 
Мясникову, как он рассу
дит? Все уже так и заявля
ют, когда речь касается ра
ционализации: «Есть у нас

Павел Николаевич, вот к 
нему с такими вопросами 
и обращайтесь».

Затем Мясникову пред
ложили возглавить группу 
слесарей по усовершенство
ванию малой механизации. 
Коммунист Мясников вос
принял это поручение как 
особое доверие. Понимал, 
что с малой механизацией 
в цехе туго. И кому, как не 
члену партии возглавить 
поход за ликвидацию про
рыва.

На счету группы у ж е  много  
добры х д ел : обор удов ан и е но
вой инструм ентальной, п ер ед 
виж ная тел еж к а для  подъем а

к у зо в а  б ез  пом ощ и м остового  
к р а н а  и т. д . К онечно , в этом  
з а с л у г а  не то л ь к о  одн о го  М яс- 
н и к о ва . Все три  с л е с а р я  групп ы  
« к о л д о в а л и » , ч тоб  у л у ч ш и ть  
или  у п р о сти ть  то т  или  иной 
п р о и зв о д ств ен н ы й  процесс . Это 
в а ж н о .

Вот сейчас много гово
рят о встречном плане. 
Мы — не основные рабо
чие. Вспомогательные. Но 
быстрота ремонта зависит 
от тех мелких, порой каж у
щихся н е з а м е т н ы м и ,  
удобств, приспособлений, 
которые предлагает Павел 
и его группа.

Сейчас в процессе переобо
рудования — моторное отделе*

ние. С ер д ц е  а в т о м о б и л я  мы 
см о ж ем , о б р а зн о  го в о р я , не 
то л ь к о  в ы с ту к и в ат ь  и в ы с л у ш и 
в а т ь  на с п е ц и ал ь н ы х  ст ен д а х , 
но и п ров ер и ть  е го  р а б о т у . И 
те м  са м ы м  г а р а н т и р о в а т ь  к а ч е 
ство .

И еще. Когда я вижу 
П авла за работой, за тем, 
как он все выкраивает, 
ищет, меня радует одна 
мысль, которой и хочу по
делиться. У П авла сейчас 
пора творческого расцвета, 
когда человек не только 
впитывает. Когда он отдает. 
Вкладывает в работу все 
умение и все силы.

Г. СТАФЕЕВ, 
автослесарь участка 
текущ его ремонта це
ха технологического  
транспорта.

Слагаемые
встречного

В конце ноября — нача
ле декабря на рудник при
будет первый восьмикубо
вый экскаватор. В течение 
будущего года ожидается 
поступление еще двух таких 
„машин. Они позволят ус
корить погрузку породы в 
два—три раза. Производи
тельность труда увеличит
ся более чем в полтора ра
за. Особенно рационально 
использовать восьмикубо
вые экскаваторы при по
грузке с о р о к а т о н н ы х  
БелАЗов.

Сейчас в Кировск уехали 
учиться мастерству управ
ления ЭКГ-8 экипаж экска
ватора № 12 во главе со 
старшим машинистом П. А. 
Ташошкиным.

*  * *

Зарезка. нового горизон
та всегда трудоемкий про
цесс, связанный с заметным 
уменьшением производи
тельности экскаватора. М а
шинист Б. Ф. Симонов внес 
рационализаторское пред
ложение проходить съезды 
при зарезке горизонта по
слойно. Это позволило 
вдвое сократить процесс за- 
резкн, не снижая произво
дительности экскаватора.

Экономический эффект от 
рацпредложения Б. Ф. Си
монова составил 10.199 руб
лей.

В. НАУМОВ, 
начальник экскаватор
ного участка.

Буровой участок рудника 
располагает сейчас станка
ми, которые не позволяют 
повысить производитель
ность труда без каких-либо 
изменений в конструкции 
механизма. Дело упирается 
в неизменное число оборо
тов долота в СБШ-250. А 
ведь при мягком грунте 
обороты можно увелить и 
тем самым повысить ско
рость бурения скважин.

Это станет возможным с 
применением нового станка 
СБШ-250 МН. Он уже по
лучен и сейчас находится в 
стадии освоения. Тиристор
ное управление позволит 
плавно регулировать число 
оборотов долота и, несом
ненно, даст толчок к повы
шению производительности 
труда.

Вторым резервом явится 
упорядочение ремонта стан
ков. С нового года мы внед
рим единный технологиче
ский процесс на все виды 
ремонтов, которые будут 
проводиться по крупноуз
ловому методу.

Кроме того, значитель
ную прибавку в ускорении 
ремонта даст дальнейшая 
механизация трудоемких и 
ручных работ, совершенсх' 
вование конструкций узлов 
станков.

В. ХАРЛАМОВ, 
механик бурового
участка.



ПО ЧЕТНО Е П Р И З В А Н И Е  П Р О П А Г А Н Д И С Т А " С ЛУЖБА З Д О Р О В Ь Я

При повышенной активности
Н аряду с решением мно

гих экономических задач 
большое внимание в этом 
году Центральный Комитет 
КПСС уделил вопросам 
внешнеполитической дея
тельности. 1973 год в этом 
отношении ознаменован 
важными достижениями ле
нинской миролюбивой поли
тики нашей партии и пра
вительства.

Вот почему первые два 
занятия в системе партий
ной учебы и форм массо
вой пропаганды были по
священы изучению внешне
политической деятельности 
КПСС пр осуществлению 
решений XXIV съезда пар
тии. Нельзя не отметить то
го факта, что тема вызыва
ет живой интерес и глубо-, 
кую личную заинтересован
ность каждого коммунис
та, каждого советского че
ловека. Этот интерес и был

П О З В О Л Ь Т Е  В О З М У Т И Т Ь С Я !"

характерной чертой заня
тий во всех школах, семи
нарах и формах массовой 
пропаганды.

Интересно прошли заня
тия в школах марксизма- 
ленинизма ЦТТ (пропаган
дист Ф. Б. Кампель), ре
монтно-механического цеха 
(пропагандист В. М. Х аба
ров) , комбината управле
ния (пропагандист Л . Д. 
Каменева) и многих других. 
Хорошая подготовка про
пагандистов, глубокое зна
ние ими темы способство
вали проведению занятий 
на высоком идейно-полити
ческом уровне. Слушатели 
задавали много вопросов и 
горячо поддержали дея
тельность Центрального Ко
митета КПСС и Советского 
правительства, направлен
ную на претворение в жизнь 
ленинской миролюбивой 
внешней политики.

Большинство пропаган
дистов умело использовали 
изучаемую тему для даль
нейшей мобилизации кол
лективов на досрочное вы
полнение заданий третьего, 
решающего года девятой 
пятилетки, для повышения 
ответственности каждого за 
упрочение дела мира.

К сожалению, не во всех 
партийных организациях по- 
деловому отнеслись к орга
низации первых занятий в 
системе партийного просве
щения. Были сорваны заня
тия в парторганизации ре
монтно-строительного уча
стка (бывший секретарь 
парторганизации И. В. Ко
новалов). Необходимо в 
ближайшие дни исправить 
положение и провести заня
тия.

Не менее ответственную 
задачу предстоит решить 
пропагандистам и на бли

жайших декабрьских заня
тиях, на которых будет изу
чаться речь Генерального 
секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева на 
Всемирном конгрессе миро
любивых сил. В семинарах 
предстоит провести одно 
дополнительное занятие, во 
всех остальных, формах — 
по два. Об этом шел под
робный разговор на оче
редном семинаре пропаган
дистов и руководителей 
школ коммунистического 
труда Ено-Ковдорского кус
та 20 ноября.

Изучение этого важного 
документа явится естест
венным продолжением двух 
первых занятий и вызовет 
не меньший интерес у слу
шателей. Нужно только 
учесть и исправить при их1 
проведении все недостатки 
и упущения первых заня
тий.

г. косицын,
заведующий кабинетом
политпросвещения.

ПРОПАВШАЯ ГРАМОТА
За успехи в предмайском 

социалистическом соревно
вании слесарь участка дроб
ления обогатительной фаб
рики Виктор [Цечин по ре
шению профкома и дирек
ции комбината был награж 

ден Почетной грамотой. По
чему она не была вручена 
ударнику вовремя, сейчас 
трудно установить — то ли 
товарищ был в тот торже
ственный момент на смене, 
то ли по какой другой при

чине отсутствовал.
С тех пор прошел месяц, 

три, шесть... И вот лишь в 
ноябре на собрании участ
ка, когда уже исчерпали 
повестку дня, Виктору Ще- 
чину вручили его награду, 
извинившись за опоздание.

В таких случаях принято 
аплодировать. Аплодисмен

ты были. Но какие-то нера
достные. Всем, в том числе 
имениннику, было неловко. 
Как будто все мы были ви
новаты в том, что Грамота 
так долго искала адресата.

А. КУЗНЕЦОВ, 
слесарь участка дроб
ления обогатительной 
фабрики.

ОТ ОБСЛЕДОВАНИЯ 
УКЛОНЯЛИСЬ...

Человек прошел медицин
ский осмотр. Диагноз врача 
категоричен: туберкулез
легких. Необходимо дли
тельное лечение. Зачастую 
больной вынужден, корен
ным образом изменить не 
только свой образ жизни, 
но и дальнейшие планы: от
ложить отпуск, учебу, даж е 
женитьбу или замужество. 
Нередко необходимо изме
нить характер работы, сме
нить профессию.

К ак  ж е  п р ед у п р е д и т ь  п о д о б 
ны е сл у ч а и , ка к  с о х р а н и ть  свое  
зд о р о в ь е?

Гри пп , ан г и н а , в о сп ал е н и е  
л е гк и х , ап п е н д и ц и т  и д р у ги е  
б о л езн и  д а ю т  о се б е  з н а т ь  п о 
вы ш ен и ем  т е м п е р а т у р ы  т е л а , 
о стр ы м и  б о л я м и , н е д о м о г а н и я 
ми и д р у ги м и  си м п то м ам и , к о 
то р ы е  д е л а ю т  ч е л о в ек а  нетру- 
сп особн ы м  и з а с т а в л я ю т  о б р а 
ти т ь с я  к  в р ач у . Н о  ес ть  т а к и е  
з а б о л е в а н и я , ко т о р ы е  р а з в и в а 
ю тся  в о р га н и зм е  ск ры тн о , 
д л и т е л ь н о е  в р ем я  ничем  се б я  не 
п р о я в л я я . З а б о л е в ш е г о  в р о д е  
ничто  не б есп о к о и т , он т р у д о 
сп о со б ен , а п о я в л я ю щ и е ся  и н ог
д а  си м п то м ы  у с т а л о с т и  о б ъ я с 
н яе т  о б ы чн ы м  п ер е у то м л ен и ем . 
И  л и ш ь  к а т а с т р о ф а  п р и в о д и т  
б о л ь н о го  к в р ач у .

К таким секретным в на
чальном периоде заболева
ниям относятся туберкулез 
и рак легких. Они начина
ются бессимптомно и при 
обычном методе обследова
ния (осмотр, выслушивание) 
ничем себя не проявляют.

С П О Р Т

Их можно обнаружить лишь 
при помощи рентгеновского 
аппарата.

На основе многолетних 
изучений этих' заболеваний 
и возникла Мысль о прове
дении ежегодных профилак
тических рентгенологических 
обследование всего населе
ния, начиная с двенадцати- 
летнего возраста. Метод 
флюорографии совершенно 
безвреден. Он применяется 
и в нашей Ковдорекой боль
нице.

Однако па практике мы 
сталкиваемся с уклонения
ми от обследования. Как 
правило, это люди, система
тически, из года в год не 
проходящие флюорографии. 
И именно среди них встре
чаются случаи запущенных 
заболеваний. Например, в 
прошлом году было выявле
но два человека с запущен
ными формами туберкулеза 
легких. При изучении исто
рии болезни этих лиц вы
явилось, что они в течение 
4—7 лет уклонялись от об
следования.

К а ж д ы й  г р а ж д а н и н  о б я за н  
е ж е г о д н о  п р о в ер я т ь  свои л е г 
кие, и бо  э то  п ер в ая  гар а н ти и  
со х р а н ен и я  зд о р о в ь я .

И. СМЕЛЯНСКАЯ, 
врач-фтизиатр Ковдор- 
ской городской боль
ницы.

*НЕ Т ЕРП И Т ОТЛАГАТЕЛЬСТВА

В ЯБЛОЧКО!

В тире 18-й школы про
ходит сдача норм комплек
са ГТО по стрельбе из 
мелкокалиберной винтовки, 
организованная профкомом 
Ковдорского ГОКа и коми
тетом ДОСААФ. Неплохо 
«отстрелялись» работники 
обогатительной фабрики, 
рудника «Железный», ре
монтно-механического цеха.

Многие участники доби
лись хороших результатов. 
Некоторые из них превзо
шли нормативы ГТО даж е 
на золотой значок. Это ма
шинист экскаватора рудни
к а  «Железный» А. Алимов, 
начальник хвостового хо
зяйства обогатительной фаб
рики Б. Яковлев, дежурный 
электрик рудника «Ж елез
ный» А. Губернский. Они 
выбили по 48—50 очков из 
50 возможных.

А. ГАРКУШИН, 
председатель комитета 
ДОСААФ Ковдорского 
ГОКа.

На снимке: зачет по
стрельбе из мелкокалибер
ной винтовки в положении 
«лежа» сдает А. Губерн
ский.

Фото Ю. Петрухина.

О том, как прошло пио
нерское лето в Л азарев
ском, уже достаточно гово
рилось. Думается, вопрос с 
помещением на будущее 
лето будет решен.

Но есть не менее важная 
проблема. На ней я и хочу 
остановиться.

Я склонна думать, что
большинство людей едут
работать в пионерский л а 
герь по велению сердца, из- 
за большой любви к детям. 
Это очень похвально', за 
служивает приветствий и 
поощрений. Не каждый
способен по 24 часа в сут
ки в течение двух месяцев, 
забывая о себе, жить радос
тями детей, их мимолетны
ми огорчениями.

С теп л о то й  в сп о м и н аю  я,
д а  и р е б я т и ш к и , в о с п и т а т е л я  
I о т р я д а , р а б о т н и ц у  ф аб р и к и  
Ф аин у  В и к торов н у  М атв ееву , 
в о ж а т о го  II  о т р я д а  Ю ри я А л ек 
са н д р о в и ч а  А р х ан ге л ьск о го , О к
сан у  Д а н и л о в с к у ю  — в о ж а т у ю  
IV  о т р я д а , В ал ен ти н у  А р х ан 
гел ь ск у ю  — в о ж а т у ю  VI о т р я 
д а , н аш и х  ш е ф -п о в а р а  и с т а р 
ш его п о в а р а  М. Ф. В ол о д ьки н у  
и Т аю  С ер гел ь .

И если бы все были таки
ми, а иным в лагере попро-

Куда ведешь, вож аты й?
сту не должно быть места, 
то не стоило бы долго рас
пространяться. А приходит
ся.

Уж коль детская комиссия 
при профкоме занимается 
пионерским лагерем, то на
до, действительно, зани
маться, а не ограничиваться 
сбором заявлений. И к сле
дующей лагерной кампании 
надо готовиться уже сей
час.

У меня создалось такое 
впечатление, что руководи
тели профкома не . считают 
лагерь делом серьезным. 
Кроме сухого сообщения, 
на которое мне было отве
дено 10 минут, больше раз
говора на профкоме об ито
гах минувшего сезона не 
было. И это тревожно.

Первое и основное требо
вание к людям, которые 
едут работать в пионерский 
лагерь, — высокая созна
тельность, самодисциплина. 
Всю свою волю собрать в

кулак и стать на время 
смены, я не преувеличиваю, 
на военное положение.

В лагере каж дая пара 
рук на учете. Подмен и за 
мен нет, но от болезней ни
кто не застрахован. Если 
возникла необходимость за 
менить временно кого-то, 
надо, не считаясь со своими 
прямыми обязанностями, 
встать на помощь и на кух
не, и на уборку, да мало ли 
куда придется.

И что еще поразило меня 
— почти все вожатые не 
знали элементарных правил 
пионерской работы, пионер
ских ритуалов и, ‘ главное, 
не пытались узнать.

Курсы, которы е орган и зует  
облсовп роф  п ер ед  началом  с е 
зона, д аю т нем ного. В едь счи
тается , что с основам и пионер
ской работы  товарищ и знакомы . 
А оказы вается , что нет. И я 
поним аю  некоторы х р ебят , ко
торым бы ло неинтересно в на
шем пионерском  лагер е.

Мы же не имеем права 
забывать, что пионерское

лето — это пятая четверть 
школы. Привить какие-то 
полезные навыки, чему-то 
научить, помочь ребятам по
знать себя и своих друзей— 
это можно и нужно успеть 
сделать за два месяца.

Вот поэтому-то и надо за 
полгода до отъезда в пио
нерский лагерь привлечь к 
этому городской Дом пио
неров, детский сектор Д вор
ца культуры. Надо встре
чаться со старшими вож а
тыми школ, устраивать 
совместные вечера, как-то 
сплотить коллектив или его 
ядро до отъезда в лагерь.

И еще. Тоже немаловаж
ный аспект, хотя он и не
сколько из другой «оперы».

Родители , которые отправля
ют своих д етей  в пионерлагерь, 
по и д ее — доверяю т работникам  
лагер я . А что получается? Во- 
первы х, путевки. Было п р едл о
ж ен и е дав ать  их только тем , 
чьи р оди тели получаю т отпуск  
зим ой. В едь все поним аю т, что 
наш им северны м детям  выехать  
просто н еобходи м о. А на д ел е  
выш ло, что треть родителей

проводили свой отпуск в это  
время в Л азоревк е. Своим»  
еж едневн ы м и наш ествиям и v „ 
нервировали воспитателей, вно
сили дезор ган и зац и ю , часто на
руш али лагерны й р еж и м . Эго  
Л и совские, П анкратова, Во
р обьева, Кливанская и другие.

И самое последнее. Надо 
строже подходить к подбо
ру детей и не посылать в 
лагерь подростков старше 
14 лет, которым неинтерес
но быть среди малышей и 
которые часто нарушаю: 
режим. Ни в коей мере 
нельзя считать медицинские 
карточки пустой формаль
ностью. А ведь в Лазорев- 
ское прибыли и такие ребя
та, которые нуждались в 
специальном уходе, в сана
торном лечении.

Времени до лета еще до
статочно. Ж алко будет, ес
ли его упустим.

Л. ПОЛЯКОВА, 
инженер рудника «Ж е
лезный».

в ПОСЛЕДНИЙ 
П У Т Ь

Семнадцатого ноября работники комбината и жители 
нашего города прощались с Вячеславом Георгиевичем 
Мелик-Гайказовым. Гражданская панихида началась в 
восемь утра. К гробу с телом покойного, установленно
му во Дворце культуры, люди шли сплошным потоком. 
В этом сказалось уважение к памяти человека, столько 
труда вложившего в развитие комбината и города. Со 
словами прощания выступили председатель Ковдорского 
горисполкома И. Шаманский, директор комбината А. Су- 
хачев, начальник технического отдела, однокашник Ме
лик-Гайказова по институту Н. Ершов.

В адрес комбината и семьи В. Г. М елик-Гайказова 
поступило много телеграмм с соболезнованиями. Приво
дить их текст, видимо, не надо, только перечислим от
правителей: промышленно-транспортный отдел обкома 
партии, обком профсоюза рабочих металлургической 
промышленности, коллективы Череповецкого металлур
гического завода, горно-металлургического института 
Кольского филиала АН СССР, Оленегорского горно- 
обогатительного комбината, Кимперсайского рудника. 
Соболезнования поступили также из Московского и 
Магнитогорского горных институтов, институтов «Гипро- 
руда» и «Механобр», института горного дела МЧМ 
СССР, комбината «Апатит», треста «Ковдорстрой», Ен- 
ского леспромхоза, Ковдорекой ГРП и из многих орга
низаций и учреждений Москвы, Еревана, Ленинграда, 
Свердловска* Мурманска, Апатит и других городов 
страны.

Редактор Я. МАХЛИН.
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письмо
В РЕДАКЦИЮ

Позвольте через вашу га
зету сердечно поблагода
рить коллективы учрежде
ний и организаций, всех то
варищей, разделивших вмес
те с нами тяжелое горе — 
безвременную кончину до
рогого Вячеслава Георгие
вича.

Семья Мелик-Гайказо- 
вых.

Даем с п р а в к у :
IIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIMllfllllllllllll

ВО Д В О Р Ц Е  к у л ь т у р ы  
ИМ. 50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

24 н о я б р я  — сб о р н и к  м у л ь т 
ф и л ь м о в  «Л есн ая  хроника» (13). 
«Д ел о  Ц ерник» (14, 16, 18).

25 н о я б р я  — «Зол оты е рога»  
(12-30). «С ибирячка», в д в у х

с е р и я х  (14, 16-30).
27 н о я б р я  — «Ц веты  за п о з д а 

лы е» (17, 19, 21).

29 н о я б р я  — «И спанки в П а
ри ж е»  (17, 19, 21).

В К И Н О ТЕА ТРЕ «Ю НОСТЬ»
21—22 н о я б р я  — «М ихай  

Х рабры й», в д в у х  с е р и я х  (21-го: 
I I , 15, 18-15, 20; 22-го: 14, 20).

22—23—24—25 н о я б р я  — « З е м 
ля С анникова» (22-го: 12, 18-15;
23-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
24-го: 12, 14, 16, 18-15, 20, 22;
25-го: 12, 13-35, 16-30, 18-15, 20, 
22). «С ем ург» (25-го: 9, 10-30, 
15-10).

26—27 н о я б р я  — «К олдунья»  
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

29 н о я б р я  — «Н овы е п о х о ж д е
ния Кота в сап огах»  (10-30). 
28—29—30 н о я б р я , 1—2 д е к а б р я  
— «В садник  б ез  головы » (12, 
14, 16, 18-15, 20, 22).

ЗД Р А В С Т В У Й ,
ЗИ М А  С П О РТИ ВН А Я !

25 н о я б р я  с. г . в И ч асо в  на 
с т а д и о н е  сп о р т к о м п л е к са  состо 
ится откры тие зим него сп ор 
тивного сезо н а . В п р о гр а м м е —

л ы ж н а я  э с т а ф е т а  4 х 5 км  ( м у ж 
чи ны ) и 3 x 3  км  (ж е н щ и н ы ), 
в стр е ч а  по х о к к ею  (13-00) м е ж 
д у  ю нош еской  и м о л о д еж н о й  
ко м а н д а м и  го р о д а .

Х ОККЕИСТЫ  НА Л Е Д !
С п о р т к о м п л ек с  К овдорского ' 

Г О К а п р о в о д и т  д о п о л н и т е л ь 
ны й н аб о р  м ал ь ч и к о в  1964— 
1965 гг. р о ж д е н и я  в секц и ю  х о к 
к е я . Ж е л а ю щ и м  п р е д л а га е т с я  
я в и т ьс я  25 н о я б р я  в 10 часов  на 
с т а д и о н  с  р о д и т ел я м и , им ея 
при  се б е  н ео б х о д и м ы й  с п о р т и в 
ный и н в ен тар ь .

С овет Д С О  «Т р уд» .

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е

Во всех  п р о д о в о л ь ств ен н ы х  
м а г а зи н а х  о р с а  К ов д о р ско го  
Г О К а п р и н и м аю тся  б у ты л к и  из- 
под  р а с ти т е л ь н о го  м а с л а .

П роси м  п о к у п ате л ей  с д а в а т ь  
б у ты л к и  в м а га зи н ы .

А дм инистрация орса.
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